

Curriculum Vitae

Mag. Dr. Idriz IDRIZI, MA

Ausbildung

3/2005 – 6/2010	Diplomstudium der Geschichte an der Universität Wien
WS 2008/09	Erasmus Programm: Freie Universität Berlin
10/2012 – 9/2014	Master of Arts in Human Rights am Postgraduate Center der Universität Wien (Mit Auszeichnung bestanden)
10/2010 – 6/2016	Doktoratsstudium der Philosophie an der Universität Wien (Dissertationsgebiet: Geschichte) (Dissertationstitel: „Herrschaft und Alltag im albanischen Spätsozialismus (1976-1985)“ (Mit Auszeichnung bestanden)

Stipendien und Preise

10/2011	OeAD-Forschungskurzstipendium
3/2012 – 11/2014	DOC (Doktorand/inn/enprogramm der Österreichischen Akademie der Wissenschaften)
7/2015 – 12/2015	Abschlussstipendium der Universität Wien
7/2016 – 6/2017	Postdoc-Stipendium der Österreichischen Akademie der Wissenschaften (Post-DocTrack-Pilotprogramm)
1/2017	Richard G. Plaschka-Preis der Österreichischen Akademie der Wissenschaften
6/2017	Grete Mostny-Dissertationspreis der Historisch-Kulturwissenschaftlichen Fakultät der Universität Wien
10/2017	Michael Mitterauer-Preis für Gesellschafts-, Kultur und Wirtschaftsgeschichte in Wien

Sprachkenntnisse

Albanisch	(Muttersprache)
Deutsch	(fließend in Wort und Schrift)
English	(fließend in Wort und Schrift)
Italienisch	(gute Lesekenntnisse)
Rumänisch	(Grundkenntnisse)

Vorträge auf internationalen Konferenzen und Workshops

- 1.** „*Ideologischer Anspruch und Wirklichkeit im spätsozialistischen Albanien*“ (Workshop organisiert von „Ludwig Boltzmann-Institut für Europäische Geschichte und Öffentlichkeit“ und „Institut für Osteuropäische Geschichte der Universität Wien“, Wien, 12.-13.01.2012).
- 2.** „*The Totalitarian Project of Homogenizing the Society and „Eigen-Sinn“ in Late Socialist Albania*“ (Tagung „Homogenizing Southeastern Europe. Balkan Wars, Ethnic Cleansing and Postwar Ethnic Engineering since 1912“, Wien, 8.-10.11.2012).
- 3.** „*Isolierender Staat - isolierte Gesellschaft*“ (Tagung „Staat und Staatlichkeit im albanischen Balkan“, Österreichische Akademie der Wissenschaften, Wien, 27.-28.11.2012).
- 4.** „*Alltag im spätsozialistischen Albanien aus kulturhistorischer Perspektive*“ (Workshop „Albanische Zeitgeschichte“, Institut für Osteuropäische Geschichte der Universität Wien, 1.3.2013).
- 5.** „*Die Kosovo- Albaner im Spiegel der Akten des ehemaligen Archivs der Partei der Arbeit Albaniens (1976-1985)*“ (Workshop „Aktuelle Forschungen zu Geschichte und Gesellschaft des Kosovo“, Institut für Ost- und Südosteuropaforschung, Regensburg, 5.-6.7.2013).
- 6.** „*“The Magic Apparatus”. The Impact of Television on Society and State-Society Relations in Socialist Albania with Special Focus on the Phenomenon of Watching Foreign Broadcasters*“ (Tagung „Television in Europe beyond the Iron Curtain - National and Transnational Perspectives since the 1950s“, 5.-7.12.2013, Universität Erlangen-Nürnberg).
- 7.** „*Political Mobilization in the Context of the Great Purges of 1982 in Late Socialist Albania*“ (Tagung „Political Mobilization in East Central and Southeast Europe“, Regensburg, 14.-15.02.2014).
- 8.** „*Remembering the Socialist State. An Oral History Survey on Individual Perceptions and Experiences in the Region of Shkodra in Albania in the Late Socialist Phase (1976-1985)*“ (Internationale Graduiertenkonferenz, GRACEH, Florenz, 8-10.5.2014).
- 9.** „*Marrëdhëniet individ-shtet në Shqipërinë socialiste të vonë. Një studim bazuar në intervista Oral History në zonën e Shkodrës*“ [Das Individuum-Staat-Verhältnis im spätsozialistischen Albanien. Eine Studie gestützt auf Oral History Interviews in der Region Shkodra] (The XXXIII International Seminar on Albanian Language, Literature and Culture, Pristina, 8-30.8.2014).
- 10.** „*RAI apo “Dyshi i Jugosllavit”? Shikimi i stacioneve të huaja në Shqipërinë komuniste mes memories publike dhe kujtimeve personale*“ [RAI oder “Der Zweite des Jugoslawen”. Das Anschauen ausländischer Sender im kommunistischen Albanien zwischen öffentlichem Gedächtnis und persönlicher Erinnerungen] (The XXXIV International Seminar on Albanian Language, Literature and Culture).
- 11.** „*Under Totalitarian Control? Scope of Action of Local Press Correspondents in Communist Albania in the 1970s and 1980s*“ (The International Conference on Media and Memory 2015, Tirana, 9.-10. November 2015) (Posterpräsentation).
- 12.** „*“A small granite island in a hostile sea” and “the only remaining beacon of true socialism”? Self-images and World and Cold War perceptions among “ordinary citizens” in isolated communist Albania as recollected today*“ (8th European Summer School on Cold

War History 2016, Wien, 8.-10. September 2016; organisiert u.a. von European University Institute, London School of Economics and Political Science, Universität Wien, Universität Padova; Teilnahme nach einer begutachteten Bewerbung).

13. *„Party Control over Historians in Communist Albania“* (Symposium *“Pluricentric Albanian“*, Humboldt-Universität zu Berlin und Südosteuropa-Gesellschaft, 12.-13.1.2017).

14. *„From Demonisation to Glorification: Typologies of Privately Remembering Communism in Contemporary Albania“* (internationale Konferenz *“Between Apathy and Nostalgia: Public and Private Recollections of Communism in Contemporary Albania“*, Tirana, 17.-18. November 2017).

15. *„Isolationism and militarisation in communist Albania as intervention. State policies, societal appropriations and the role of space and landscape characteristics“*, geplant für 11.5.2019 (Internationale Konferenz *„Zeitgeschichte als Interventionsgeschichte/ Contemporary History as a History of Intervention“*, Institut für Zeitgeschichte der Universität Wien und Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung – Institut der Leibniz-Gemeinschaft, Marburg).

Organisation wissenschaftlicher Veranstaltungen

- **Workshop „Albanische Zeitgeschichte“** (Institut für Osteuropäische Geschichte der Universität Wien, 1.3.2013) (mit Irida Vorpsi)
- **Workshop „Shqiptarët në komunizëm“ [Die Albaner im Kommunismus]**, („The XXXIII International Seminar on Albanian Language, Literature and Culture“, Pristina, 21.8.2014) (mit Irida Vorpsi)
- **Workshop „Shqiptarët në shekullin XX. Perspektiva nga historia e jetës së përditshme“ [Die Albaner im 20. Jahrhundert. Perspektiven aus der Alltagsgeschichte]** („The XXXIV International Seminar on Albanian Language, Literature and Culture“, Pristina, 21.8.2015) (mit Irida Vorpsi)
- **Podiumsdiskussion „Der Umgang südosteuropäischer Medien mit der Vergangenheit“** (8. Juni 2016, Institut für Osteuropäische Geschichte) (mit Ljiljana Radonić)
- Mitglied des Organisationskomitees der internationalen Konferenz **„Comparing Communisms. Perspectives from Southeast Europe“** (Institut für Osteuropäische Geschichte der Universität Wien, 26.-28.9. 2016)
- **Winterschule „Nostalgjia për komunizmin“ [Die Nostalgie für den Kommunismus]** (Shkodra, 10.-12.2.2017)
- **Internationale Konferenz „Between Apathy and Nostalgia: Public and Private Recollections of Communism in Contemporary Albania“** (Tirana, 17.-18. November 2017) (mit Jonila Godole und Sonila Danaj)
- **Symposium „Current Approaches to Communism: Challenges and Opportunities“** (Tirana, 22. Februar 2019)

Mitgliedschaften

- „Society for Albanian Studies“ (Mitgliedgesellschaft des „Association for Slavic, East European, and Eurasian Studies“ (ASEEES)) (seit 1/2015)
- Akademischer Beirat des „Instituts für die Erforschung der kommunistischen Verbrechen und ihrer Folgen“ in Albanien (seit 6/2018)
- „Südosteuropa-Gesellschaft“ (seit 7/2018)

Science to Public-Aktivitäten

- Organisation und Leitung der **Workshop-Reihe mit albanischen Geschichtslehrer/innen „Komunizmi përmes dokumentesh arkivore“** [Der Kommunismus anhand von Archivdokumenten] (Tirana 17.-18.2.2017; Durrës 9.-21.5.2017; Tirana 8.-9.6.2018) (mit Fatmiroshe Xhemalaj)
- Mitherausgabe der **Quelleneditionsreihe „Komunizmi përmes dokumentesh arkivore. Material mësimor plotësues.** [Der Kommunismus anhand von Archivdokumenten. Ergänzendes Lehrmaterial] (mit Jonila Godole und Fatmiroshe Xhemalaj) (das erste ergänzende Lehrmaterial für den Schulunterricht in Albanien mit edierten Archivquellen aus der kommunistischen Zeit):
Bd. 1: Represioni në periudhën e vetizolimit [Die Repression in der Periode der Selbstisolation]. Tiranë 2017.
Bd. 2: Jeta e përditshme në periudhën e vetizolimit [Das Alltagsleben in der Periode der Selbstisolation]. Tiranë 2018.

Weitere Tätigkeiten

- Seit Januar 2018: **ERASMUS-Fachkoordinator** der Studienrichtung Geschichte an der Universität Wien, zuständig für:
Deutschland (Bremen, Potsdam), Finnland, Kroatien, Polen, Slowenien, Türkei, Ungarn (Eötvös Loránd Universität), Incomings aus Serbien und der Ukraine (sowie im Non-EU Student Exchange Program generell Incomings aus Ost- und Südosteuropa) (<https://erasmus-geschichte.univie.ac.at/erasmus-studienrichtung-geschichte/>)